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RECTORA LILIA CEDILLO PRESIDE IV INFORME 
DE LABORES DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA

México seguirá con 
crecimiento de entre 
1.2% y 1.6% en próximos 
años, estima la OCDE; 
recomienda plan fiscal

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

POLÍTICA / PAG. 7

DESIGNARÁ HOY  
EL CONGRESO A  
3 MAGISTRADOS

  El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del municipio Puebla, Fernando Rosales, presentó  
resultados en la disminución de la incidencia delictiva, tras aplicar nuevas estrategias en la capital poblana. PAG. 8

Dependerá de autoridades 
judiciales recuperar los 
600 MDP mal invertidos 
en Accendo: Finanzas
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Bety Sánchez, edil de 
Zacatlán, entregó aparatos 
auditivos y silla de ruedas

Rector Ibero alerta ante 
creciente inseguridad y 
violencia en Puebla

  Durante la sesión de hoy 
jueves, en el Congreso del Es-
tado de Puebla, se designarán 
tres nuevos magistrados del 
Poder Judicial: Daniel Cruz 
Luna, Fredy Erazo Juárez y 
Adrián Rodríguez Perdomo. 
Estas propuestas, enviadas 
por el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes, llegan 
en un momento clave, a solo 
unos días del cambio de 
gobierno en la entidad. Daniel 
Cruz Luna, actual titular de la 
Secretaría de Seguridad Públi-
ca, sería el más vinculado a la 
administración saliente.
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Sheinbaum estará el 11 
de diciembre en Puebla; 
inaugurará Campus del IPN
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LAS Y LOS POBLANOS DISFRUTARON DE LA CARAVANA 
COCA-COLA 2024 JUNTO CON CÉSPEDES Y CHEDRAUI
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  En un ambiente familiar y como parte de las actividades que impulsa el Gobierno de la Ciudad 
por la época decembrina el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina y el presidente mu-
nicipal, Pepe Chedraui Budib encabezaron la Caravana Navideña Coca-Cola 2024. Se contó con 
la asistencia de  alrededor de 500 mil personas el evento. Gobierno de la Ciudad trabaja con la 
iniciativa privada en el impulso de acciones para fomentar la convivencia familiar.

En Puebla quedó el 
salario mínimo mensual 
en 8 mil 364 pesos



JUEVES
05.12.2024

El barco del barbosismo empieza a hacer agua y a decir de las actuales y próximas autorida-
des no habrá impunidad.
Aún no hay fecha para recuperar los 606 millones de pesos invertidos en Accendo Banco, 
ni tampoco para la sanción contra Ana Teresa Castro Corro, ex secretaria de Planeación y 
Finanzas barbosista por la inversión, reconoció la actual secretaria, Josefina Morales.
Precisó que aún no dejan de lado el tema de la inversión y pérdida monetaria en Accendo 
Banco que hizo el gobierno de Barbosa. La inversión la generó Castro Corro y el ex subse-
cretario de Egresos, José Enrique Girón, quienes están denunciados por desvío de recursos 
por la operación.
En comparecencia ante los diputados, la secretaria mencionó que son tres denuncias pena-
les las que presentaron por la pérdida de 606 millones de pesos que se invirtieron en 2021. 
Explicó que no hay persecución contra nadie, a pesar de la denuncia penal contra Castro 
Corro, ya que lo que se busca es el retorno de recursos al gobierno poblano.
“No nos estamos lavando las manos, se han hecho todas las acciones en apego a la autori-
dad. La recuperación no está en manos del estado, pues corresponde a una unidad judicial 
federal”, precisó.

La presidenta Claudia Sheinbaum estará en Puebla el próximo miércoles, cuando acompaña-
rá al gobernador Sergio Salomón Céspedes en la inauguración de la nueva sede del Instituto 
Politécnico Nacional. En la mañanera, explicó que las obras que está entregando el goberna-
dor forman parte de un plan de bienestar para la entidad a días de que se vaya.
“El miércoles vamos a Puebla, se lo prometí al gobernador Sergio Salomón. Él hizo un muy 
buen trabajo y particularmente hizo un nuevo campus del IPN en Puebla, lo acompañare-
mos”, detalló.
En Puebla, señaló Sheinbaum, dialogará con Céspedes sobre lo que venga para el futu-
ro. “Recuerden que él viene al Instituto Nacional de Migración, se integrará a principios del 
próximo año, ha estado viniendo a algunas reuniones y al mismo tiempo vamos a hablar con 
Alejandro Armenta”, precisó.

Francisco Alberto Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, manifestó 
el respaldo del empresariado mexicano al aumento del 12% al salario mínimo que ayer se 
anunció.
“México ha iniciado esta semana es una nueva era de desarrollo que se hará de caracterizar 
por impulsar la prosperidad compartida haciendo un esfuerzo por disminuir la pobreza laboral 
y mejorar el salario y mejorar las condiciones laborales para que los trabajadores puedan 
adquirir la canasta básica, hoy celebramos el mínimo histórico en la tasa de desempleo de 
2.48%.
La presidenta Sheinbaum anunció que, tras un buen acuerdo con el sector empresarial, el 
salario mínimo 2025 tendrá un incremento de 12 por ciento en todo el país, pasará de 248.93 
pesos diarios a 278.80 pesos diarios; mientras que para la frontera pasará de 374.89 pesos 
diarios a 419.88 pesos.

Durante la temporada de fin de año el robo a transeúnte, a negocio y las extorsiones au-
mentan, explicó el secretario de Seguridad Ciudadana del municipio de Puebla, Fernando 
Rosales Solís.
“Esta temporada presenta dinero (...) el tema de la extorsión es muy importante porque a 
través de un tercero, que presenta un teléfono (...) genera un temor fundado a la persona 
para que pueda depositar, entregar bienes a cambio de que no le hagan daño”, indicó el se-
cretario. Ahora, explicó Fernando Rosales, los criminales inventan secuestros de familiares 
para amenazar.
A 50 días del inicio con la actual administración se redujeron los índices delictivos y se ase-
guraron a 525 personas por diferentes crímenes, explicó el titular de Seguridad de la ciudad 
Puebla.

Debido al robo de transporte en Puebla, se desplegaron 23 células de inteligencia a cargo 
de la Guardia Nacional en 30 tramos de las autopistas México-Puebla y Puebla-Veracruz. El 
titular de la dependencia, Hernán Cortés, invitó a los trasportistas que utilicen las vialidades a 
utilizar la app GN Carreteras, con que se busca la recuperación de vehículos robados.
La plataforma de la Guardia Nacional habilitó botón de pánico para dar seguimiento a los 
robos de transportistas en carreteras por medio de agentes, drones y aeronaves tripuladas. 
Uno de ellos consiste en un despliegue rápido para responder al incidente, para evitar el robo 
del transporte de carga o lograr su recuperación, en caso de que se concrete el acto.

Una nueva ola de migrantes partió desde el sur de México para buscar cruzar hacia Estados 
Unidos antes de la llegada de Donald Trump a la Presidencia, el próximo 20 de enero.
Una caravana había partido de Tapachula, Chiapas, el fin de semana pasado, pero agentes 
del Instituto Nacional de Migración fragmentaron al grupo en Huehuetán. Algunos migrantes 
llegaron a San Pedro Tapanatepec, en Oaxaca.
El INM envió migrantes a Veracruz y Guerrero. Otros, decidieron reagruparse y se juntaron 
con un grupo que permanecía en Chiapas.
Al grupo de migrantes varados en Arriaga, les dieron un permiso con el que permanecerán 
durante 20 días en territorio mexicano.
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MIGRANTES SE ESTANCAN EN 
CHIAPAS Y ALGUNOS PIENSAN 
EN QUEDARSE

Los migrantes se estancan después 
de que Claudia Sheinbaum aseguró 
que las caravanas “ya no llegan” a 
la frontera con EE.UU.

GOBIERNO DE SHEINBAUM 
ANUNCIA AUMENTO AL 
SALARIO MÍNIMO DE 12% 
PARA 2025

El Gobierno de México anunció 
que el salario mínimo general 
pasa a partir del 1 de enero de 
2025 de 248.93 pesos diarios a 
278.70

DUA LIPA QUEDA ATRAPADA 
EN COREA DEL SUR POR LEY 
MARCIAL

Dua Lipa se encontraba en Seúl 
cuando el presidente Yook Suk-
yeol declaró la ley marcial, desa-
tando la preocupación de sus fans

TRUMP NOMINA A OTRA 
COLABORADORA DE FOX 
NEWS COMO JEFA DE 
PROTOCOLO

Crowley será la representante del 
Gobierno de Trump para la Copa 
del Mundo de fútbol de 2026 y de 
los Juegos Olímpicos de Los Án-
geles de 2028
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F
inalmente, en Alemania, miles de trabajadores 
de Volkswagen se declararon en huelga el 
pasado lunes, después de que la compañía 
insistió en sus planes de cerrar tres plantas 
y recortar las pensiones. “Las huelgas de 

advertencia comenzaron el lunes en todas las plantas”, 
afirmó Thorsten Gröger, quien dirige las negociaciones 
sindicales con el grupo alemán.
“De ser necesario, esta será la disputa salarial más dura 
que Volkswagen haya visto jamás”, precisó
Decenas de miles de empleados del sindicato IG Metall 
dejaron de trabajar a las 9:30 a. m. La huelga durará dos 
horas, un proceso que se repetirá en el turno de tarde.
La medida es una respuesta a los recortes presupuesta-
rios de 18 mil millones de euros (19 mil millones de dó-
lares) del fabricante de automóviles en dificultades, que 
incluyen cambios importantes en su plan de pensiones y 
el cierre, sin precedentes, de tres plantas en Alemania.
De acuerdo a la agenda alemana DW, Gröger denunció 
que “Volkswagen ha incendiado nuestros convenios co-
lectivos” y que la dirección de la empresa ahora “arroja 
bidones de gasolina abiertos”.
Los problemas en Volkswagen reflejan los problemas que 
enfrenta Alemania, la potencia económica de la eurozona. 
Su fortaleza exportadora, ha estado sufriendo en los últimos 
años debido a la disminución de los pedidos industriales.
VW, por ejemplo, ha visto cómo su pasado lucrativo 
mercado chino se contraía rápidamente a medida que 
los vehículos eléctricos de producción nacional se vol-
vían más populares allá. Además, los inminentes aran-
celes de la UE sobre los vehículos eléctricos chinos han 
generado temores de medidas de represalia.
En octubre, VW informó de una caída del 64 % en sus 
ganancias del tercer trimestre. Otros fabricantes alema-
nes, como BMW y Mercedes Benz, también registraron 
pérdidas importantes.
Volkswagen Group tiene una de las mayores crisis en 
su historia reciente, tras anunciar a finales de agosto el 

cierre de algunas plantas y recortes de personal, debido 
a una competencia cada vez más agresiva por parte de 
fabricantes asiáticos, especialmente los chinos.
Oliver Blume, director general de Volkswagen, confirmó 
en una entrevista con el medio local Bild am Sonntag 
que la situación económica de la compañía es preocu-
pante, y que no pueden “dejar que todo siga como an-
tes”. Blume explicó que la principal causa de estos pro-
blemas radica en una caída en la compra de vehículos y 
el aumento de la competencia asiática.
“El pastel se ha hecho más pequeño y tenemos más in-
vitados a la mesa”, señaló, refiriéndose al entorno cada 
vez más desafiante para la marca Volkswagen.
Uno de los factores que ha mermado su capacidad para 
competir ha sido el escándalo del “dieselgate” en 2015, 
cuando se descubrió que la empresa había instalado 
software ilegal en millones de automóviles diésel para 
manipular las pruebas de emisiones. Las multas y com-
pensaciones redujeron significativamente su capacidad 
de inversión, justo en un momento crítico en el que de-
bían trabajar hacia la electrificación.
A pesar de los esfuerzos por desarrollar vehículos eléctri-
cos, las ventas no han alcanzado las expectativas, mien-
tras que las marcas chinas emergentes han tomado la 
delantera en este segmento. Además, VW ha quedado 
rezagada en la tecnología híbrida, un campo dominado 
por competidores japoneses como Toyota, que ahora os-
tenta el título de mayor fabricante mundial de vehículos.
Arno Antlitz, director financiero de Volkswagen, advirtió 
que la empresa lleva años gastando más de lo que gana, 
una situación insostenible a largo plazo. Antlitz subrayó 
que tienen entre uno y dos años para corregir el rumbo.
Volkswagen, con una fuerte representación sindical, no 
ha cerrado una planta en cuatro décadas, pero analistas 
destacan la presión para reducir su exceso de capaci-
dad productiva.
El sindicato IG Metall ha propuesto una semana laboral 
de cuatro días como alternativa a los cierres de fábricas, 

replicando una estrategia similar implementada en los 
años noventa. Las conversaciones para renegociar los 
términos laborales se anticipan difíciles.
En la planta de Audi en Bruselas, que emplea a unas 
3 mil personas, la tensión se ha intensificado tras el 
anuncio del posible cierre de la fábrica y el traslado de la 
producción del modelo sucesor del Q8 e-tron a México. 
Esto debido a la baja demanda de los autos eléctricos 
de gama alta en el mercado europeo, afectadas princi-
palmente por China.
La planta mexicana de Volkswagen, por su parte, pu-
blicó Expansión, observa de cerca lo que ocurre en la 
casa matriz. “Como integrante de la red mundial de ma-
nufactura del Grupo y de la marca, en Volkswagen de 
México seguimos de cerca y con mucha atención lo que 
acontece en nuestra casa matriz”, detalló la empresa.
Volkswagen de México dijo seguir comprometida con su 
plan de producir modelos competitivos y fortalecer su 
posición en América del Norte. “Este compromiso se ve 
reflejado en procesos robustos; una ofensiva de mode-
los acorde a cada necesidad y segmento del mercado y, 
sobre todo, nuestra apuesta al futuro de la movilidad”.
Ante la rápida transición de China hacia un mercado 
completamente eléctrico, Volkswagen ha anunciado 
que aumentará su oferta de vehículos eléctricos en los 
próximos años, enfocándose en la rentabilidad, pero eso 
será hasta 2027.
La automotriz alemana vive momentos difíciles.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El otrora poderoso corporativo alemán Volkswagen, que 
llegó a ser el principal productor de autos en el mundo, 
hoy se está desplomando. 
También los campeones pierden.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Rectora Lilia Cedillo preside Cuarto Informe 
de Labores de la Facultad de Economía

TOMA PROTESTA AL NUEVO DIRECTOR, JUAN ALBERTO VÁZQUEZ MUÑOZ
Al reconocer una comunidad crítica, ac-
tiva y comprometida con la sociedad, la 
Rectora María Lilia Cedillo Ramírez con-
fió que la nueva gestión de la Facultad de 
Economía, encabezada por Juan Alberto 
Vázquez Muñoz para el periodo 2024-
2028, sabrá conducirla sobre las bases 
de la unidad y el trabajo conjunto, y ga-
rantizar de este modo el egreso de profe-
sionales competentes y de alto perfil.

Durante el Cuarto Informe de Labores 
del doctor Israel Gerardo García Pérez y 
toma de protesta del director entrante, la 
Rectora de la BUAP elogió los buenos re-
sultados en el desempeño académico y 
científico de esta unidad académica, de la 
cual destacó su capacidad para adaptar-
se a una sociedad cambiante, a tiempos 
que imponen nuevas formas de enseñan-
za y de vinculación social.

“Lo que los une es el amor a esta fa-
cultad. Por ello, deseo que la nueva ad-
ministración trabaje en unidad y en equipo 
para el logro de objetivos comunes, que le 
permitan seguir siendo una de las mejores 
de su ámbito en el país”, expresó en esta 
ceremonia, a la cual acudió el próximo se-
cretario de la Función Pública, Alejandro 
Espidio Reyes, en representación del go-

bernador electo Alejandro Armenta.   
Al rendir su cuarto y último informe, 

Israel Gerardo García Pérez destacó los 
logros académicos de su gestión: una 
tasa anual de crecimiento de la matrícula 
de 6.41 por ciento y de titulación de 33.9 
por ciento, así como la presencia de una 
planta de 70 docentes e investigadores, 

de los cuales casi el 100 por ciento tiene 
estudios de posgrado: 71 por ciento de 
doctorado y 23 por ciento de maestría. La 
producción científica del último año fue 
de 11 libros publicados.

En compañía de su equipo de trabajo 
y ante el Consejo de Unidad Académica, 
García Pérez dio a conocer una matrícu-

la de mil 957 estudiantes de licenciatura 
y posgrado -mil 893 de las carreras de 
Economía y Finanzas, y 64 en los cuatro 
programas de maestría y doctorado-, con 
lo cual se atiende la demanda del estado, 
de la región del sureste mexicano y de al-
gunos países de América Latina.

En retención escolar refirió que al 
inicio de su administración era del 77.8 
por ciento, y en este 2024 es de 81.2 por 
ciento, lo cual se ha logrado por la opti-
mización de los procesos académicos. 
Mientras que en eficiencia terminal en 
licenciatura subrayó una tendencia as-
cendente: 63 alumnos titulados en 2021, 
77 en 2022, 119 en 2023 y 166 en 2024, 
principalmente por titulación automática, 
seguida por Examen General de Ceneval 
y tesis.      

En su mensaje, el nuevo director, 
Juan Alberto Vázquez Muñoz, afirmó 
que su gestión inicia con la convicción 
de fortalecer las áreas, escuchar todas 
las voces y la diversidad de ideas, con el 
propósito de construir una facultad plural, 
equitativa, diversa y con trato humano. 
Su administración -dijo- busca la reconci-
liación, el trabajo en equipo y el beneficio 
del estudiantado. °REDACCIÓN
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FRUSTRAN ROBO Y 
LOCALIZAN VEHÍCULOS 
ROBADOS EN SAN PEDRO 
CHOLULA: DOS DETENIDOS
San Pedro Cholula, Pue.- Elementos 
de la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana de San Pedro Cholula (SSC 
Cholula) frustraron el robo de una 
motocicleta en el Barrio de Santa Ma-
ría Xixitla, donde detuvieron a Luis Al-
fredo “N” de 25 años de edad, por el 
presunto delito de robo de vehículo. 
En una segunda intervención, se lo-
calizó una motocicleta con reporte de 
robo y se detuvo a José Ricardo “N” 
de 40 años de edad, en el Barrio de 
Jesús Tlatempa. 

En el primer caso, de acuerdo al 
repartidor de pizza, al momento de 
entregar un pedido en la calle 3 Po-
niente, un hombre lo obligó a descen-
der y lo despojó de una motocicleta 
marca Yamaha modelo 2022 de color 
blanco, en ese momento se percató 
de la presencia de una patrulla, a la 
cual hizo señas para solicitarle au-
xilio; tras una persecución, agentes 
viales interceptaron al presunto de-
lincuente metros más adelante en la 
calle 11 Sur.    

 Ante el señalamiento directo, Luis 
Alfredo “N” fue detenido y puesto a 
disposición de la Coordinación Ge-
neral Especializada en Investigación 
de Robo de Vehículos de la Fiscalía 
General del Estado.  

El segundo hecho se registró en 
calle 12 Oriente esquina 4 Norte, don-
de policías viales se percataron de un 
motociclista, quien se pasó la luz roja 
del semáforo al notar la presencia po-
licial mostrando una actitud inusual. 
Al momento de solicitar la documen-
tación de la unidad, el conductor re-
conoció no contar con la licencia de 
conducir, aunado a ello, se consultó 
el estatus de la motocicleta marca 
Honda color blanco modelo 2021, la 
cual contaba con reporte de robo. 

Derivado de lo anterior, José Ri-
cardo “N” fue detenido y puesto a dis-
posición de la autoridad competente, 
por el presunto delito de detentación 
de vehículo con reporte de robo. 

El Gobierno Municipal encabeza-
do por la presidenta Tonantzin Fer-
nández, reitera su compromiso de im-
plementar estrategias que permitan la 
detención de personas involucradas 
en hechos delictivos, así como refor-
zar acciones de prevención y recu-
peración de unidades con reporte de 
robo, a fin de proteger el patrimonio 
de los cholultecas. °REDACCIÓN

Dependerá de autoridades judiciales 
recuperar los 600 mdp mal 
invertidos en Accendo: Finanzas
Puebla, Pue. La secretaria de Planeación y Finanzas del esta-
do de Puebla, Josefina Morales Guerrero, declaró durante su 
comparecencia ante el Congreso local que no se está eludiendo 
responsabilidad respecto al caso de los más de 600 millones de 
pesos invertidos en Accendo Banco.

Sobre el caso Accendo, señaló que continúan las investiga-
ciones ante este hoyo financiero y que dependerá de las autori-
dades judiciales si es que el dinero se puede recuperar.

Por otra parte, insistió en que no hay certeza en que se logre 
recuperar los 600 millones de pesos que se perdieron en una 
inversión fallida, realizada durante la gestión del exgobernador, 
Luis Miguel Barbosa Huerta.

Morales Guerrero argumentó que actualmente, la depen-
dencia a su cargo no tiene información específica sobre cómo 
ha ido avanzando la investigación a dicha firma bancaria, por tal 
motivo, no se puede asegurar una recuperación de lo invertido 
anteriormente.

EXFUNCIONARIOS CON DENUNCIAS
Fue en pasado 29 de noviembre cuando el secretario de la Fun-
ción Pública, Juan Carlos Moreno Valle Abdala, informó que 
dos exfuncionarios estatales ya enfrentan denuncias por ser 
presuntos responsables del hoyo financiero.

Dijo que en tema de sanciones en estos dos años han emiti-
do 27 resoluciones con sanciones, en las que impusieron otras 
como:

  2 AMONESTACIONES
  15 SUSPENSIONES
  8 DESTITUCIONES CON INHABILITACIÓN
  2 INHABILITACIONES
"Ya se presentaron dos informes de presunta responsabili-

dad administrativa contra dos exfuncionarios de la Secretaría 
de Planeación y Finanzas, ya se encuentran en el Tribunal de 
Justicia Administrativa, ya estamos en espera de que salga la 
resolución por parte del Tribunal", acotó.

“LA MUERTE” DE ACCENDO BANCO
Accendo Banco fue una institución de banca múltiple que en-
tró en liquidación judicial en 2021, el proceso de liquidación es 
la forma en que se cierra y vende sus activos para saldar sus 
deudas.

En las investigaciones realizadas tanto por la CNBV como 
por la Unidad de Inteligencia Financiera, se detectaron opera-
ciones inusuales con sospecha de lavado de dinero al interior 
de Accendo, relacionadas con la familia Reyes de la Campa 
y cinco empresas donde se desprendieron depósitos y trans-
ferencias importantes de cantidades de dinero a cuentas del 
banco.

Por ejemplo, se detectaron depósitos en efectivo en la cuen-
ta concentradora del banco realizados por distintas empresas 
cuyos apoderados y titulares eran de nacionalidad china, con 
señales de alerta como corta edad y domicilios no congruentes 

con el perfil transaccional.
Asimismo, se detectaron depósitos en efectivo en cuentas 

del banco, que después fueron transferidos, vías correspon-
sales, a un banco en el extranjero, para que, posteriormente, 
se transfieran a una cuenta a nombre de Alumnos 47 Holding. 
Estos recursos a su vez llegaron a una cuenta de la sofom Cre-
dipresto, donde Moisés Cosío era director general y accionista.

Otra de las irregularidades detectadas fue la transferencia 
de recursos del banco a favor de Recursos Financieros Kerala, 
S.A. de C.V., firma que fue declarada como empresa fachada 
por el Servicio de Administración Tributaria.

En junio del 2021, en medio de señalamientos al banco por 
no cumplir con el nivel de capitalización mínimo requerido de 
10.5%, Javier Reyes de la Campa declaró a medios que se ha-
bía concretado una inyección de capital por 642 millones de pe-
sos, que llegaban principalmente de la firma de medios de pago 
Toka, de los hermanos Hugo y Eduardo Villanueva.

Sin embargo, según lo detectado por la CNBV, todo esto 
fue una simulación por parte de Reyes de la Campa. Dos 
días después de registrarse una supuesta aportación de 
capital por parte de Toka, por 100 millones de pesos en la 
cuenta de cheques número 001996440016, los recursos se 
restituyeron, vía operaciones con otras firmas, a la empresa 
de medios de pago.

Asimismo, se identificó la simulación de una aportación de 
capital por parte de Toka por 542 millones de pesos. En esta 
ocasión, la CNBV detectó que los recursos se restituyeron a 
los hermanos Villanueva mediante un depósito en garantía por 
la compraventa, por parte del banco, de acciones de la firma 
de medios de pago. Al final, ni los hermanos Villanueva se 
hicieron con 34% de las acciones de Accendo y ni el banco 
compró a Toka.

Otra de las irregularidades detectadas fue el mal registro 
que se realizó de la compra, en julio del 2020, de 27 millones de 
acciones de la firma Organto Foods Inc por parte de Accendo, 
posicionándose como el accionista mayoritario, según registros 
de la Bolsa de Valores de Toronto, por lo que tenía que consi-
derar la adquisición en el rubro de operaciones con partes re-
lacionadas.

Pero Accendo no registró la operación conforme a la norma-
tiva, por lo cual no reportó correctamente al Banco de México 
el faltante de capital correcto al 31 de diciembre del 2020, que 
tenía que ser de 358 millones de pesos y no de 218 millones de 
pesos como lo hizo. A septiembre del 2021, el nivel de capitali-
zación del banco fue de -6.87 por ciento.

Accendo era un banco que manejaba recursos de varias en-
tidades gubernamentales y que perdió su licencia por operar 
fuera de las normas regulatorias. Fueron afectados gobiernos 
estatales como Puebla, Veracruz e Hidalgo.

El fraude aproximado de esta institución ronda los 3 mil mi-
llones de pesos a gobiernos que siguen sin recuperar el dinero. 

°ALMA MÉNDEZ /EL ECONOMISTA Y EMEEQUIS
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Pepe Chedraui firma convenio 
con Colegio de Notarios para 
brindar asesoría a poblanos

Puebla, Pue- Con el objetivo de que las y los poblanos cuenten 
con la asesoría jurídica necesaria para tener certeza de su pa-
trimonio, el Gobierno de la Ciudad que encabeza el presidente 
municipal, Pepe Chedraui Budib, firmó el Convenio de Colabo-
ración con el Colegio de Notarios del Estado de Puebla cuya 
representante es Wilma Julián Ruiz. 

De esta manera, a través de la coordinación entre la Sindi-
catura Municipal y el Colegio de Notarios del Estado de Puebla, 
brindarán a la sociedad en general, de manera directa, gratuita 
y personalizada, la asesoría, apoyo y orientación en la materia, 
cada uno en el ejercicio de sus facultades.

En su mensaje el Presidente Municipal señaló la importancia 
de que las y los poblanos tengan asesoría en materia notarial, 
toda vez que mucha gente tiene incertidumbre jurídica. De ahí 
la necesidad de generar las condiciones para prestar ayuda en 
la regulación del patrimonio de las y los ciudadanos. 

“Hay mucha gente que no tiene la capacidad de acercarse 
con ustedes y poner en regla los asuntos y van dejando lega-
dos imposibles de arreglar en la parte notarial y eso es lo que 
urge arreglar. Gracias por hacerlo gratuitamente, gracias por 

siempre apoyar a la gente que más lo necesita”, dijo a las y los 
notarios que asistieron a la firma de convenio. 

De la misma forma, hizo un llamado a erradicar la corrupción 
que existe en esta materia en las notarías y en el municipio, 
mediante la colaboración y el trabajo coordinado. 

Por su parte, la titular de la Sindicatura Municipal, Mónica 
Silva Ruiz, expresó que las y los notarios que participaron en la 
firma de convenio se sumarán en las Jornadas Imparables de 
atención a la ciudadanía y, de manera clara cercana y profesio-
nal, escucharán las necesidades de la gente y darán las estrate-
gias de solución a aquellas mujeres y hombres que lo soliciten.

“A partir de hoy, también tendremos que visualizar que el 
trabajo notarial será parte de la construcción de una ciudad en 
constante movimiento, en constante crecimiento y desarrollo”, 
puntualizó.

Finalmente, la presidenta del Colegio de Notarios del Estado 
de Puebla, Wilma Julián Ruiz, destacó el trabajo interinstitucio-
nal con el Gobierno de la Ciudad, mediante este acuerdo, cuya 
finalidad es que, de manera coordinada, se brinde orientación 
en materia notarial y jurídica a la sociedad en general. °REDACCIÓN

RECTOR IBERO ALERTA ANTE 
CRECIENTE INSEGURIDAD Y 
VIOLENCIA EN PUEBLA
Puebla, Pue. El rector de la Univer-
sidad Iberoamericana Puebla, Mario 
Patrón Sánchez, expresó su preocu-
pación por el creciente problema de 
inseguridad y violencia en el estado, 
señalando que Puebla está comen-
zando a enfrentar dinámicas de cri-
minalidad que anteriormente no eran 
comunes.

En este sentido, el académico, 
dijo que la situación refleja una ten-
dencia nacional marcada por la ma-
crocriminalidad y, en algunos casos, 
la debilitación de las instituciones 
públicas frente al control del crimen 
organizado.

Por lo que destacó que, durante 
sus visitas a otros estados, ha ob-
servado que el sector empresarial ya 
incluye en sus proyecciones de inver-
sión los costos relacionados con co-
bros irregulares de piso, un esquema 
de extorsión cada vez más común. 
Este fenómeno, aseguró, es indicati-
vo de la expansión de prácticas delic-
tivas que afectan tanto a las empre-
sas como al tejido social.

El rector subrayó que la política cri-
minal en Puebla y en México debe en-
focarse en dos pilares fundamentales:

1. Prevención de la violencia y 
reconstrucción del tejido social: Es 
necesario abordar las raíces de la 
criminalidad mediante programas so-
ciales, educativos y comunitarios que 
fortalezcan las relaciones sociales y 
reduzcan los factores de riesgo.

2. Cero impunidad: Garantizar la 
aplicación de la ley y la rendición de 
cuentas es esencial para restaurar la 
confianza ciudadana en las instituciones 
y frenar la expansión de la criminalidad.

Mario Patrón hizo un llamado a 
construir estrategias integrales que 
combinen la participación ciudadana, 
la inversión en el desarrollo social y 
el fortalecimiento de las instituciones 
públicas como ejes centrales para 
enfrentar la inseguridad. °ALMA MÉNDEZ

Habrá en Puebla 28 mil casas Bienestar en 7 municipios
Puebla, Pue. El gobernador, Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina encabezó la 
Presentación del Programa Nacional de 
Vivienda para el Bienestar, que impulsa 
la presidenta de la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 

El mandatario poblano informó que 
con el Programa Nacional de Vivienda 
para el Bienestar, tiene considerado un 
millón de viviendas nuevas, 450 mil mejo-
ramientos y ampliaciones, espacios que 
requerirán una inversión de más de 600 
mil millones de pesos en el país. 

También destacó que en Puebla se 
tiene una meta de 28 mil 700 viviendas 
nuevas, 20 mil escrituras, acciones que 
otorgarán empleos directos a más de 219 
mil personas y 328 mil empleos indirec-
tos, que se concentrarán en los munici-
pios de:

  PUEBLA

ción Social de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) 
informó que dicha iniciativa en la entidad, 
se generarán 6.1 millones de empleos 
directos y 9.2 millones de empleos indi-
rectos. 

De igual forma comentó que en años 
anteriores en Puebla, se hicieron más de 
114 mil acciones de vivienda, a través 
de los organismos nacionales: Infonavit, 
FOVISSSTE, Comisión Nacional de Vi-
vienda y Sociedad Hipotecaria Federal 
en beneficio de más de 458 mil beneficia-
rios.°SILVINO CUATE

  ATLIXCO
  CUETZALAN
  TECAMACHALCO
  XICOTEPEC

  TEHUACÁN
  HUAUCHINANGO
En su intervención, Anjanette Zeba-

dúa Soto, directora general de Comunica-
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BOQUETE FINANCIERO EN  
EL PAN AGRAVA SUCESIÓN 
EN LA DIRIGENCIA
Puebla, Pue. El diputado local del 
Partido Acción Nacional (PAN) Ra-
fael Micalco Méndez, aseguró que 
en caso de que se confirmen las ob-
servaciones del Instituto Nacional 
Electoral (INE) por un mal manejo fi-
nanciero de 58 millones de pesos de 
la todavía dirigente estatal Augusta 
Díaz de Rivera, este instituto político 
estaría en problemas.

Esto después de que se filtrara un 
documento de número INE/ UTF/DA/ 
47952/2024 emitido del departamen-
to de la Unidad Técnica de Fiscaliza-
ción perteneciente al INE, dirigido al 
responsable de Finanzas del CDE, 
José de Jesús Guillermo Cortés,  
donde se marcan errores y omisiones 
derivado de la revisión del Informe 
Anuel 2023.

Una de las observaciones más 
graves que se mencionan en dicho 
oficio son sobre las aportaciones 
económicas de Eduardo Rivera Pé-
rez, Mónica Rodríguez Della Vecchia, 
Nancy Jiménez Morales y Ana María 
Jiménez Ortiz, las cuales no fueron 
reportadas a las cuentas de este or-
ganismo político.

Al respecto el panista mencionó 
que las cuotas ingresan al partido, 
ya que no se pagan en efectivo por lo 
que ya no se emite una constancia de 
las aportaciones sino hay una cons-
tancia de una transferencia.

"Nosotros aportamos el 10 por 
ciento de lo que percibimos 5 mil 800 
mensuales por cada diputado", acotó.

Finalmente, mencionó que es de-
licada y lamentable la situación por la 
que atraviesa el partido a nivel esta-
tal. °ALMA MÉNDEZ FELIPE VELÁZQUEZ PROMETE REESTRUCTURAR 

EL PAN EN PUEBLA CON AUTOCRÍTICA Y UNIDAD

Claudia Sheinbaum el 11 de diciembre en 
Puebla; inaugurará el Campus del IPN
Puebla, Pue. El próximo miércoles 11 de diciembre, la presiden-
ta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo visitará Puebla, 
por primera vez, para encabezar la inauguración del campus 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN). 

En “La mañanera del pueblo”, Claudia Sheinbaum explicó 
que estará en Puebla, porque le prometió al gobernador, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, formar parte de este acto proto-
colario. 

"Él hizo un muy buen trabajo, y particularmente varias obras 
públicas y una de ellas, hizo un nuevo campus del Instituto Poli-
técnico Nacional en Puebla, el miércoles vamos de ida y vuelta, 

acompañarlo en la inauguración, y ahí aprovecho para platicar 
con él", acotó. 

La presidenta comentó que durante su visita a Puebla, ten-
drá una reunión con el próximo gobernador, Alejandro Armenta 
Mier, al igual que con Sergio Salomón Céspedes, quien a princi-
pios de enero se suma al Instituto Nacional de Migración. 

"Recuerden que él viene al Instituto Nacional de Migración, 
se integrará probablemente a principios del próximo año, y ha 
estado viniendo a algunas reuniones que hemos tenido, y al 
mismo tiempo, hablar con Alejandro Armenta que se va a hacer 
un muy buen trabajo", acotó. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El candidato a presidente 
del Comité Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN) en Puebla, Fe-
lipe Velázquez Gutiérrez, señaló que la 
nueva dirigencia enfrentará grandes re-
tos para cumplir sus objetivos. Para ello 
se necesita autocrítica, examinar en qué 
se ha fallado y recomponer el camino de 
fondo para fortalecer a dicho organismo 
político.

Destacó que el PAN Puebla tiene dos 
opciones; la de Mario Riestra, que care-
ce de un proyecto que vaya al fondo de 
los problemas y de congruencia al buscar 
concentrar varias posiciones en una sola 
persona, o de dinastías familiares.

Velázquez Gutiérrez mencionó que la 
propuesta que él encabeza, cuenta con 
un proyecto de unidad, cercanía apertura 
y es de largo alcance para Acción Nacio-
nal. 

“Riestra busca explicaciones en el 
exterior sobre los fracasos, como cuan-
do criticó a su aliado el PRI por “hacerse 
chico” en las elecciones pasadas donde 
perdió la Presidencia Municipal, pero el 
problema estuvo en el candidato Riestra 
y hay que tener valor para reconocerlo 
con autocrítica”, expresó.

Mencionó que si es beneficiado por los 
panistas tendrán la garantía de impulsar 
un proyecto de unidad con renovados va-
lores panistas que permitan reconstruirlo, 

identificando las debilidades para corre-
girlas, pero también las oportunidades 
del PAN para potenciales. Para innovar y 
estar a la altura de las demandas y de los 
reclamos de miembros del partido y de la 
ciudadanía en general por los errores de 
las gestiones pasadas. 

Expresó que ha sido crítico de medi-
das tomadas por las dirigencias, nacional 
o estatal, una crítica constructiva que le 
ha permitido trazar una estrategia para 
reactivar al PAN y fortalecerlo, por lo que 
tiene todas las posibilidades para hacer 
un muy buen trabajo. °ALMA MÉNDEZ

“RIESTRA BUSCA EXPLICACIONES EN EL EXTERIOR SOBRE 
LOS FRACASOS, COMO CUANDO CRITICÓ A SU ALIADO EL PRI 
POR “HACERSE CHICO” EN LAS ELECCIONES PASADAS DONDE 
PERDIÓ LA PRESIDENCIA MUNICIPAL, PERO EL PROBLEMA 
ESTUVO EN EL CANDIDATO RIESTRA Y HAY QUE TENER 
VALOR PARA RECONOCERLO CON AUTOCRÍTICA”, EXPRESÓ.
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DANIEL CRUZ LUNA RENUNCIA 
A LA SSP DE PUEBLA PARA 
SER PROPUESTO COMO 
MAGISTRADO DEL TSJ
Puebla, Pue- La diputada local del 
PRI, Delfina Pozos Vergara, con-
firmó que Daniel Iván Cruz Luna, 
hasta ahora titular de la Secretaría 
de Seguridad Pública de Puebla, ha 
renunciado a su cargo para ser pro-
puesto como magistrado del Tribu-
nal Superior de Justicia del Estado 
de Puebla. 

Es por ello que durante la sesión 
de este jueves, en el Congreso del 
Estado de Puebla, para la designa-
ción de los tres nuevos magistrados 
del Poder Judicial: Daniel Cruz Luna, 
Fredy Erazo Juárez y Adrián Rodrí-
guez Perdomo. 

Estas propuestas, enviadas por el 
gobernador Sergio Salomón Céspe-
des, llegan en un momento clave, a 
solo unos días del cambio de gobier-
no en la entidad.

Daniel Cruz Luna, actual titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública, 
sería el más vinculado a la adminis-
tración saliente. 

Por otro lado, los perfiles de Fredy 
Erazo y Adrián Rodríguez Perdomo 
están relacionados con el goberna-
dor electo, Alejandro Armenta. Erazo 
ha trabajado como asesor jurídico del 
mandatario entrante, mientras que 
Adrián Rodríguez fue magistrado en 
el Tribunal Electoral del Estado de 
Puebla (TEEP).

Cabe hacer mención que, dicha 
designación de estos magistrados 
será por un período de 15 años.

      °ALMA MÉNDEZ

En Puebla quedó el salario mínimo 
mensual en 8 mil 364 pesos

La Comisión Nacional de Salarios Mí-
nimos aprobó un incremento del 12 por 
ciento para 2025 que entrará en vigor el 
próximo 1 de enero.

Para la zona centro del país, donde 
se encuentra el estado de Puebla, con el 
aumento anunciado la percepción al mes 
quedará en 8 mil 364 pesos, un pago dia-
rio de 278.80 pesos.

Este incremento, por arriba de la infla-
ción registrada, impactará a nivel nacio-
nal a más de 8 millones de trabajadores.

El salario mínimo aumentará de 
248.93 a 278.80 pesos diarios en la 
Zona del Salario Mínimo General y en la 
Zona Libre de la Frontera Norte pasará 
de 374.89 a 419.88 pesos diarios, con lo 
cual se avanza en el objetivo de que cada 
trabajador pueda acceder a 2.5 veces la 
canasta básica para el 2030. “Eso signi-
fica que el próximo año el salario mínimo 

mensual, pasando, multiplicándose por 
30 días promedio, al mes es 8 mil 364; 
pasa de 7 mil 467 a 8 mil 364, y en la fron-
tera a 12 mil 596 pesos”.

El secretario del Trabajo y Previsión 
Social, Marath Bolaños López, destacó 
que el incremento del salario mínimo, 
–que entrará en vigor a partir del 1 de 
enero de 2025 en todo el país–, fue apro-
bado ayer, 3 de diciembre, en consenso 
unánime por el Consejo de Representan-
tes de la Comisión Nacional de Salarios 
Mínimos (Conasami), que integra a los 
sectores obrero, patronal y de gobierno, 
y con lo cual se beneficiará de manera 
directa a 8.5 millones de trabajadores y 
trabajadoras.

El presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Francisco Cervantes 
Díaz, señaló que México ha iniciado una 
nueva era de desarrollo caracterizada por 

impulsar la Prosperidad Compartida, que 
tiene por objetivo reducir la pobreza labo-
ral.

“Los empresarios de México acompa-
ñamos este aumento que hoy se anuncia, 
del 12 por ciento al salario mínimo para 
el 2025, con el consenso armonioso de 
trabajadores y gobiernos”, aseveró.

El vocero del sector obrero de la Co-
nasami, José Luis Carazo Preciado, ce-
lebró que México vive una “primavera la-
boral”, gracias a que con este incremento 
al salario mínimo a dos meses de que la 
Jefa del Ejecutivo Federal asumió el car-
go, son muestra de que se continúa apo-
yando a las y los trabajadores. 

“No hay mejor trinomio, más exitoso, 
que aquel que puede formar una buena 
administración, una buena inversión y 
una buena producción”, destacó. 

            °SILVINO CUATE

Para Seguridad Municipal el índice delictivo va para abajo

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) del munici-
pio Puebla, Fernando Rosales, presentó 
resultados en la disminución de la inci-
dencia delictiva, tras aplicar nuevas es-
trategias en la capital poblana.

Durante su presentación, el funciona-
rio municipal comentó que se registró una 
disminución de la incidencia delictiva en 
términos generales, gracias al trabajo en 
conjunto con el gobierno del Estado y la 
Federación. 

Sin embargo, dijo que de forma espe-
cífica en los delitos de robo bajaron con 
respecto a la administración anterior:

  16.26% DE VEHÍCULO
  37.63%  EN COMERCIO
  48.72% A TRANSPORTE PÚBLICO
  22.58% A CASA HABITACIÓN
  25.64% EN AUTOPARTES
Además, con las nuevas medidas de 

vigilancia y estrategias de actuación, des-
de que inició la actual administración han 
ejecutado:

  525 DETENCIONES
  163 VEHÍCULOS ROBADOS
  ASEGURAMIENTO DE 39 ARMAS Y ESTUPE-

FACIENTES 
Fernando Rosales dijo que, con estas 

medidas se ha registrado una disminu-
ción en los siguientes rubros:

  ROBO DE VEHÍCULOS
  COMERCIO
  CASA HABITACIÓN
  AUTOPARTES
  TRANSPORTE PÚBLICO
  TRANSEÚNTES                          °SILVINO CUATE

FUERTE INCENDIO 
CONSUMIÓ FÁBRICA 
EN EL REFUGIO
Puebla, Pue. La noche de este mar-
tes se registró un fuerte incendio en 
una fábrica aparentemente abando-
nada en la Primera Privada 22 Po-
niente esquina con 15 Norte de la 
colonia El Refugio, la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) informa 
que se llevaron a cabo las labores de 
mitigación de riesgos.

Los hechos habrían iniciado cerca 
de las 8:30 de la noche, cuando ve-
cinos de la zona dieron aviso al 911, 
para solicitar apoyo de bomberos y 
elementos de la Secretaría de Seguri-
dad Ciudadana del municipio Puebla, 
quienes se trasladaron al oriente de 
la capital. 

Según testigos, este incidente pre-
suntamente fue ocasionado, cuando 
un grupo de vecinos pretendía reali-
zar una quema controlada del pasto 
seco, sin embargo, por el viento se 
extendió de manera rápida y alcanzó 
varios arbustos, hasta llegar al lote 
baldío.

Después de una hora aproxima-
damente, se logró la extinción de las 
llamas, además se realizaron bre-
chas para cortar el paso a las llamas 
y evitar que avanzara hacia la zona 
de viviendas.°SILVINO CUATE
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Juan Lira, ex candidato 
de Chignahuapan, 
pierde amparo y sigue 
vinculado a proceso
Puebla, Pue- La Primera Sala de la Su-
prema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) negó un amparo solicitado por 
Juan Lira Maldonado, ex candidato a la 
presidencia municipal de Chignahua-
pan por el partido Fuerza por México 
Puebla. 

Recordemos que Lira Maldonado 
enfrenta un proceso penal por el delito 
de operaciones con recursos de proce-
dencia ilícita. En la administración del 
gobernador Miguel Barbosa se le de-
tuvo por su probable participación en 
robo de combustible; además, existen 
señalamientos de actos ilícitos come-
tidos años atrás. En julio de este año, 
tanto su esposa como su hija fueron 
vinculadas a proceso por el probable 
delito de asociación delictuosa.

Con la decisión de la SCJN se man-
tiene vigente la vinculación a proceso 
en su contra, lo que implica que las au-
toridades judiciales pueden continuar 
con la investigación y el juicio corres-
pondiente. 

Cabe mencionar que, el pasado 
31 de octubre, siete días después de 
haber asumido el cargo de presidente 
municipal, la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Fede-
ración (TEPJF) anuló el triunfo y orde-
nó celebrar elecciones extraordinarias.  
         °ALMA MÉNDEZ

Albergue de Huauchinango 
inició operaciones
Huauchinango, Pue. Rogelio López 
Angulo, edil de Huauchinango, inaugu-
ró el Albergue de este municipio, un es-
pacio pensado para beneficiar a perso-
nas de escasos recursos y a familiares 
de pacientes que acuden al Hospital 
General.

Este albergue no sólo apoyará a 
los ciudadanos de nuestra ciudad, sino 
también a quienes provienen de muni-
cipios de toda la región.

Este logro, dijo López Angulo, es el 
resultado de un trabajo conjunto con la 
Fundación Club de Leones Internacio-
nal, quienes se sumaron a este proyec-
to de gran impacto social.

“Juntos, seguiremos impulsando el 
bienestar y la salud de nuestra gente. 
El albergue será un espacio para apo-
yar a nuestras familias en momentos 
difíciles”. °REDACCIÓN

BETY SÁNCHEZ, EDIL DE ZACATLÁN, ENTREGÓ 
APARATOS AUDITIVOS Y SILLA DE RUEDAS
Zacatlán, Pue. Durante el segundo Mar-
tes Ciudadano, la presidenta municipal 
de Zacatlán, Bety Sánchez, dio respuesta 
a las necesidades de los zacatecos, pues 
entregó aparatos auditivos y una silla de 
ruedas PCA, además atendió a más de 
100 personas.

Este día se dio respuesta a las solici-
tudes de las ciudadanas y los ciudada-
nos, que llegaron tanto de la cabeza mu-
nicipal, así como de las juntas auxiliares 
y sus comunidades.

En el acto inaugural, la presidenta mu-
nicipal de Zacatlán dijo que su adminis-
tración se caracterizará por ser un gobier-
no de puertas abiertas, que escuche y dé 
un trato digno y humano a todas las per-
sonas del municipio, pues los servidores 
públicos están para atender a la gente.

En esta jornada de atención ciudada-

na, participaron 7 direcciones entre ellas: 
Salud, Catastro, Desarrollo Urbano, Ser-
vicios Públicos, DIF, Igualdad Sustanti-
va y precisamente Atención Ciudadana, 
dando respuestas a las necesidades de 
la población.

La presidenta municipal entregó apara-
tos auditivos y una silla de ruedas PCA a:

Hilda, de Ayehualulco, quien recibió 
una peluca oncológica

Erick Iván, de la Ciénega, quien fue be-
neficiado con una silla de ruedas tipo PCA

María Ernestina, del Centro de Zacat-
lán, quien recibió un aparato auditivo

José Ruperto Isidoro, de Tepeixco, 
quien fue beneficiado con un aparato au-
ditivo. Bety Sánchez concluyó el Martes 
Ciudadano agradeciendo la confianza 
de la población, así como su disposición 
para trabajar juntos de la mano. °REDACCIÓN
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Por hostigamiento y maltrato 
piden destitución de directora 
del CETIS 67 de Cholula

San Pedro Cholula, Pue. Docentes y pa-
dres de familia del CETIS 67, ubicado 
en San Pedro Cholula, protestaron para 
exigir la destitución de la directora del 
plantel, señalada por supuestas irregula-
ridades en el manejo económico, hostiga-
miento laboral y maltratos. 

Los inconformes clausuraron simbó-
licamente la dirección como medida de 
presión, aunque las clases se mantienen 
en operación.

María del Rocío Cano Gómez, secre-
taria de Organización de la Delegación 
D255, aclaró que no hubo paro de labo-
res en el plantel ni de brazos caídos.

Asimismo, dijo que no hay tenido res-
puesta de la Dirección General de Educa-

ción Tecnológica Industrial México (DGE-
TI) en las quejas y denuncias que se han 
presentado por anomalías cometidas por 
la directora del plantel.

Cano Gómez señaló que ya están har-
tos de que la directora siga levantando 
estallamientos, incidencias, actas admi-
nistrativas sin que pase nada, así como 
del acoso laboral, hostigamiento y por 
esta razón este día se tomó la Dirección 
del plantel de manera simbólica.

Insistió que el plantel tuvo clases, los 
maestros asistieron a sus clases y los 
alumnos tomaron clases de manera nor-
mal, incluso no hubo interrupción de la-
bores, el objetivo es que la directora ya 
no entre al plantel hasta que haya una 

respuesta clara del DGETI México.
Reiteró que las anomalías presenta-

das en este plantel son:

  HOSTIGAMIENTO
  ACOSO LABORAL
  DESCUIDO DEL PLANTEL
  MALTRATO A LOS PADRES DE FAMILIA
  FALTA DE RESPUESTA A DENUNCIAS INTER-

NAS DESDE 2022
María del Rocío Cano Gómez sen-

tenció que una directiva con tres esta-
llamientos es para removerla del cargo y 
ella se mantiene pese a una supervisión 
de DGETI México. Incluso digo que ya se 
pidió el apoyo a DGETI Puebla para re-
solver este proble. REDACCIÓN

Arrancaron los Domingos Sinfónicos en el zócalo de Zacatlán

Zacatlán, Pue. Para darle vida al zócalo 
de Zacatlán todos los domingos y acer-
car las artes a la población y brindar es-
pacio a los artistas locales, la presiden-
ta municipal, Bety Sánchez, dio inicio al 
programa Domingos Sinfónicos con una 
presentación y un recital que duró más de 
una hora.

Tanto turistas como las y los zacate-

cos, disfrutaron de este primer Domingo 
Sinfónico a cargo de la Dirección de Cul-
tura. Para esta edición, el encargado de 
darle vida al zócalo del pueblo mágico, y 
que la gente disfrutara de un buen rato de 
música, fue el grupo Ensamble Montuno.

Además, el grupo estuvo acompaña-
do de una pareja de ballet que se encar-
gó de interpretar cada una de las piezas 

que tocaron los integrantes de Montuno. 
La gente estuvo atenta disfrutando de la 
buena música y algunas parejas bailaron 
danzón.

De esta forma, el Ayuntamiento traba-
ja de la mano de la gente para llevar artes 
y reconstruir el tejido social a través de 
la música, generando interacción con las 
personas. REDACCIÓN

CHOQUE DEJA UN MUERTO 
Y TRES LESIONADOS EN 
CARRETERA EL SECO-
ESPERANZA
Serdán, Pue. La tarde de este jueves 
ciudadanos reportaron un fuerte ac-
cidente sobre la carretera federal El 
Seco-Esperanza a la altura de la lo-
calidad de Guadalupe El Sabinal que 
cobró la vida de una persona y tres 
personas lesionadas.

Al lugar arribaron servicios de 
emergencia de diferentes municipios 
en este percance se vieron involucra-
dos un camión de carga pesada y un 
vehículo particular.

El saldo un joven muerto y tres 
personas lesionadas que fueron 
trasladadas al Hospital General de 
Serdán para su pronta atención al lu-
gar de los hechos arribaron también 
SUMA de Serdán bomberos Bravo 
15, Protección Civil del municipio de 
Esperanza, elementos de Seguridad 
Pública de Serdán.

Maneje con precaución salga con 
tiempo a su destino sin rebasar los 
límites de velocidad algún tipo de ac-
cidente. LUZ MARIA ZAYAS

DELINCUENTE DISFRAZADO 
DE POLICÍA FUE ABATIDO A 
BALAZOS EN ENFRENTAMIENTO 
EN CAÑADA MORELOS
Cañada Morelos, Pue. El saldo del 
enfrentamiento entre presuntos de-
lincuentes y elementos de Seguridad 
Pública del municipio, dejó como sal-
do una persona sin vida y se presu-
me que podría ser un presunto delin-
cuente que iba vestido de policía.

Después de que se reportara un 
robo a una camioneta que transporta-
ba dulces los elementos de seguridad 
pública dieron el apoyo de manera in-
mediata, al darse cuenta los presuntos 
delincuentes que habían sido descu-
biertos empezaron a disparar contra 
los elementos de Seguridad Pública, y 
éstos repelieron la agresión.

Los hechos se registraron a la altu-
ra de la localidad de San José Ixtapa 
aproximadamente a las 9: 30 de la ma-
ñana al lugar arribaron Guardia Nacio-
nal y Policía Estatal cabe mencionar 
que hay  personas detenidas que ya 
fueron presentadas ante la autoridad 
competente quien se hará cargo de su 
situación legal.  LUZ MARIA ZAYAS
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Lánzate a Cuautlancingo y 
disfruta de la “Noche cósmica”

Atlixco pide a Xicotepec 
no utilizar el nombre de 
“Villa Iluminada”

FUNCIONAMIENTO

COND ON ACIÓN
DE REFRENDOS

PARA

SI CUENTAS CON UNA 

LICENCIA DE FUNCIONAMIENTO

TIENES HASTA EL DE DICIEMBRE30

CON VENTA DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS

EVITA CANCELACIONES

Cuautlancingo, Pue. La Direc-
ción de Economía y Turismo de 
Cuautlancingo invita a la ciu-
dadanía a asistir a la “Noche 
cósmica,” este sábado 7 de di-
ciembre en el Parque Recreativo 
“El Ameyal”, donde las familias 
podrán disfrutar de diversas ac-
tividades para chicos y grandes 
con un horario de 4:00 P.M. a 
10:00 P.M.

Uno de los principales atrac-
tivos serán los 20 telescopios 
que serán colocados en las 
canchas en colaboración con la 
Facultad de Físico-Matemáticas 
de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), 
para que los asistentes puedan 
apreciar los cuerpos celestes 
de 7:00 a 10:00 P.M., la que sin 
duda será una gran experiencia.

Cabe destacar que uno será 
solar y se utilizará de 4:00 a 
7:00 P.M.

Asimismo se impartirán ta-
lleres por parte de la Optical 
Society of America (OSA), las 
conferencias magistrales “La 
historia de la física médica”; 
“El señor y sus misterios”; “El 
camino hacia la inteligencia ar-
tificial”; “La percepción de luz: 
física y arte” y la máster con-
ferencia “La ecuación de Eins-
tein y la geometría en el espa-
cio-tiempo”, por el doctor Iván 
Fuentesilla Cárcamo.

Habrá también mesas in-
teractivas de construcción de 
robots sencillos, de armado 
de cohetes de propulsión con 
aire, experimentos de química 
básica como fluidos no newto-
nianos, de luminiscencia, un 
túnel infinito y telescopio lá-
ser, para que niños y jóvenes 
puedan acercarse a la ciencia 

de forma simple.
Se proyectará la película “In-

terestelar” en el teatro al aire 
libre y para finalizar se presen-
tará el grupo “Ensamble”, quien 
deleitará a los presentes con 
boleros mientras disfrutan de la 
fogata que se colocará en la ex-
planada del parque.

Participarán alumnos de 
las instituciones educativas 
Frida Kahlo, Josefa Ortiz, Oc-
tavio Paz Lozano y Héroes de 
Puebla, quienes fungirán como 
guardianes de los telescopios y 
apoyarán a los asistentes en su 
utilización.

El Gobierno Municipal a car-
go del alcalde Omar Muñoz, 
demuestra el firme compromiso 
de fomentar la ciencia para que 
todos los habitantes tengan ac-
ceso a ella, por lo que se rea-
lizarán más actividades como 
ésta durante los tres años de su 
gestión. REDACCIÓN

La Villa Iluminada de Xicotepec ha sido presentada 
como parte de los festejos del 12 Aniversario de Xico-
tepec como Pueblo Mágico. Con un despliegue de más 
de 300,000 luces y una variedad de figuras tematiza-
das, el evento busca posicionarse como una tradición 
en la región. A través de sus redes sociales, el gobierno 
municipal, encabezado por el presidente Carlos Barra-
gán Amador, compartió con entusiasmo que este even-
to podrá disfrutarse a lo largo de todo diciembre, des-
tacando que la iluminación se extiende desde el primer 
cuadro de la ciudad hasta el Boulevard Benito Juárez, 
creando un ambiente festivo que ilumina el rostro de los 
pobladores y visitantes.

"Celebramos el 12° Aniversario de Xicotepec Pue-
blo Mágico y le damos la bienvenida a la temporada 
navideña con el encendido de la Villa Iluminada, que 
podrás admirar durante todo el mes de diciembre", ex-
presó Barragán Amador en un mensaje oficial difundido 
a través de sus canales digitales.

Sin embargo, la elección del nombre no ha sido bien 
recibida por el municipio de Atlixco, que posee la marca 
registrada de la Villa Iluminada desde el año pasado. 

Este evento, organizado por el gobierno de Atlixco, ha 
sido un referente de las festividades navideñas en Pue-
bla durante más de una década, siendo un atractivo tu-
rístico reconocido a nivel estatal y nacional.

Ariadna Ayala Camarillo, presidenta municipal de 
Atlixco, aclaró que, aunque no se tomará ninguna 
acción legal directa, se enviará un oficio a Xicotepec 
para informarles sobre la infracción relacionada con 
el uso del nombre. "Entendiendo que son entes pú-
blicos, no hay dolo ni lucro de por medio. Al tratarse 
de ayuntamientos, únicamente enviaremos un docu-
mento para que estén sabedores de que es una mar-
ca registrada propiedad de los atlixquenses", afirmó 
Ayala en entrevista.

Este caso pone en evidencia un curioso conflicto 
entre dos municipios que compiten por atraer turismo 
en la temporada navideña, un período crucial para la 
economía local. La Villa Iluminada de Atlixco ha sido 
consolidada durante años como un evento emblemáti-
co, con un impacto económico significativo para la re-
gión, lo que ha generado que la marca sea registrada 
formalmente en 2023. PAOLA AROCHE



NEWSWEEK 12 JUEVES.05.12.2024                         @diariopuntual        www.diariopuntual.com

Hongos de pantanos:  
una posible cura para 

combatir la tuberculosis
ACTUALMENTE LA TUBERCULOSIS SE TRATA CON 

ANTIBIÓTICOS ESPECÍFICOS, QUE DEBEN TOMARSE 
DIARIAMENTE DURANTE CUATRO A SEIS MESES. 

SIN EMBARGO, ES PELIGROSO SUSPENDER EL 
TRATAMIENTO ANTES DE TIEMPO, SEGÚN LA OMS.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

U
n grupo de hongos descubiertos 
en pantanos de Estados 
Unidos podría ser la clave para 
nuevos tratamientos contra la 
tuberculosis, según un estudio 

reciente.
Investigadores de los Institutos Nacio-

nales de Salud identificaron los compuestos 
fúngicos que allanarían el camino para tra-
tamientos contra la tuberculosis más cortos 
y efectivos. Los hallazgos, publicados en la 
revista PLOS Biology, apuntan a estrategias 
innovadoras para combatir una enfermedad 
que afecta a millones de personas cada año.

De acuerdo con la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), la tuberculosis es una 
bacteria que suele afectar los pulmones. Se 
transmite por el aire cuando una persona en-
ferma tose, estornuda o escupe.

Según las estimaciones, alrededor de 
una cuarta parte de la población mundial se 
ha infectado por el bacilo y entre 5 y 10 por 
ciento de estas personas acaba presentando 
síntomas como dolor en el pecho, pérdida de 
peso, fiebre, sudores nocturnos y tos prolon-
gada.

Los tratamientos actuales requieren me-
ses de antibióticos diarios, lo que plantea de-
safíos importantes para los pacientes y los 
sistemas de atención de la salud. Por esta 
razón, la necesidad de terapias más breves y 
manejables es urgente.

El equipo de investigación se centró en 
las turberas de sphagnum del noreste de 
Estados Unidos, entornos ricos en especies 
microbianas competitivas. Estos humedales 
imitan las condiciones que se encuentran en 
los pulmones de los pacientes con tuberculo-
sis: ácidos, pobres en nutrientes y privados 
de oxígeno.

EL PODER SANITARIO DE LOS HONGOS DE PANTANOS
Esta similitud impulsó a los científicos a in-
vestigar cómo los hongos en estos pantanos 
combaten las especies de Mycobacterium, el 
mismo género bacteriano que incluye Myco-
bacterium tuberculosis, que causa la tuber-
culosis.

“Los hongos tienen un enorme repertorio 
de metabolitos secundarios que pueden pro-
ducir y han tenido milenios para seleccionar 
cuáles son los adecuados para el desafío. 
En este caso, lo sorprendente fue que tres 

hongos no relacionados convergieron en 
la misma solución: todos producen sustan-
cias diferentes que tienen el mismo efecto, 
y solo las producen cuando están expuestos 
a Mycobacterium tuberculosis”, comentó a 
Newsweek Clifton Barry, dotor en química 
orgánica y bioorgánica y uno de los autores 
del estudio.

En experimentos de laboratorio, el equi-
po cocultivó Mycobacterium tuberculosis con 
1,500 especies de hongos recolectadas en 
las turberas. Identificaron cinco hongos con 
efectos tóxicos sobre la bacteria y aislaron 
tres compuestos clave: patulina, citrina y ni-
dulalina A.

Estas sustancias alteran los tioles, una 
clase crítica de moléculas esenciales para 
la supervivencia bacteriana. En palabras de 
Barry, estos compuestos, como la mayoría 
de los productos naturales, no son directa-
mente útiles para los seres humanos.

“No se podrían tomar por vía oral. Esto 
no es inusual para un producto natural como 
punto de partida para el descubrimiento de 
fármacos; la rifampicina, por ejemplo, no fue 
útil cuando se identificó a partir de otra bac-
teria. Llevó años convertirla en uno de los 
medicamentos antituberculosos de primera 
línea y de amplio uso en la actualidad”, dijo.

“ESTAMOS BASTANTE AVANZADOS EN EL CAMINO 
HACIA LOS ENSAYOS EN HUMANOS”
Aunque estos compuestos no son adecuados 
como medicamentos por sí mismos, el des-
cubrimiento ofrece un camino prometedor a 
seguir. El tratamiento dirigido a los procesos 
reguladores de los tioles en las bacterias de la 
tuberculosis, agregó el autor, podría conducir a 
terapias que acorten el tratamiento. Los para-
lelismos entre el entorno pantanoso y las lesio-
nes pulmonares de la tuberculosis refuerzan el 
potencial de este enfoque.
Y añadió al tema: “Los próximos pasos son 
identificar compuestos que tengan el mismo 
efecto, pero que tengan mejores propiedades 
farmacéuticas, es decir, que se puedan tomar 
por vía oral, sean seguros y se puedan fabricar 
a gran escala. La buena noticia es que ya tene-
mos candidatos que actúan sobre este mismo 
mecanismo y estamos bastante avanzados en 
el camino hacia los ensayos en humanos”. 

N https://newsweekespanol.com/2024/12/04/hon-
gos-pantanos-cura-tuberculosis/
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México seguirá 
con crecimiento de 

entre 1.2% y 1.6% en 
próximos años, estima 
la OCDE; recomienda 

plan fiscal
DE ACUERDO CON LA OCDE, ALGUNOS RIESGOS 

QUE PREOCUPAN PARA LA ECONOMÍA MEXICANA 
SON LOS EFECTOS DE LAS RECIENTES 

REFORMAS CONSTITUCIONALES APROBADAS, 
QUE HAN GENERADO INCERTIDUMBRE ENTRE 

LOS INVERSIONISTAS.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

L
a Organización para la Cooperación y 
el Desarrollo Económicos (OCDE) dio a 
conocer sus perspectivas económicas para 
México: para este año el organismo espera 
un crecimiento de 1.4 %, el mismo que dio a 

conocer en septiembre pasado, aunque su estimación 
es menor para 2025, de 1.2 %; mientras que para 2026 
estima un ligero repunte de 1.6 %.

En su informe “Perspectivas Económicas”, la 
OCDE detalló que el menor dinamismo económico de 
debe, en mayor parte, a la desaceleración del consumo 
privado y la creación de empleos formales en el sector 
industrial.

Además, señaló que la incertidumbre política y eco-
nómica también ha impactado negativamente en la in-
versión privada.

En ese sentido, indicó que algunos riesgos que 
preocupan son los efectos de las recientes reformas 
constitucionales en México, que han generado incerti-
dumbre entre los inversionistas, así como “una mayor 
aversión al riesgo global”.

Asimismo, agregó que el panorama inflacionario 
“se mantiene incierto” y que la culminación de grandes 
proyectos de infraestructura en el sur del país ha limita-
do el crecimiento de la inversión pública, al tiempo que 
ha disminuido la inversión privada.

OCDE RECOMIENDA PLAN FISCAL 
La OCDE considera que la implementación de un plan 
fiscal de mediano plazo podría ayudar a reducir el défi-
cit gradualmente. Por ello, propuso a México aumentar 
la recaudación de impuestos sobre bienes inmuebles y 
mejorar la eficiencia administrativa tributaria para finan-
ciar áreas prioritarias como educación e infraestructura.

Para el presupuesto de 2025, Hacienda anunció 
que no habrá más o nuevos impuestos, lo que preo-
cupa a organizaciones como Fundar, que han alerta-
do que a la larga la política de austeridad para poder 
sostener el gasto no será sostenible, por el contrario, 
generará problemas.

“La austeridad es incompatible con la justicia so-
cial. Si la Cuarta Transformación realmente se propo-
ne construir el segundo piso del movimiento, es indis-
pensable que se provea de mayores recursos públicos 
mediante un cobro de impuestos realmente progresivo, 
enfocado en cobrar más a quien tiene más y se des-
tinen esos recursos a políticas y programas que con-
tribuyan a ampliar el acceso a derechos y promuevan 
una verdadera redistribución de los recursos”, alertó la 
organización.

OCDE ALERTA SOBRE EL RIESGO DEL PROTECCIONISMO
De acuerdo con la OCDE, la economía mundial crecería 
3.2 % este año y 3.3 % en 2025 y 2026, aunque advirtió 
que el regreso del proteccionismo sería “un gran riesgo”.

“Mayor proteccionismo, en especial de las econo-
mías más grandes, es otro gran riesgo”, señaló en su 
informe.

El presidente electo de EU, Donad Trump, ame-
nazó durante su campaña con aplicar aranceles de al 
menos 10 % a todas las importaciones. Y tras ganar 
la elección prometió aplicar aranceles de 25 % a las 
importaciones de Canadá y México.

“El incremento de medidas comerciales restrictivas 
puede aumentar los costes y los precios, disuadir la 
inversión, debilitar la innovación y en última instancia 
reducir el crecimiento”, advirtió la OCDE.

PERSPECTIVAS ECONÓMICAS A NIVEL MUNDIAL
Según la organización, la economía estadounidense 
crecerá 2.4 % el próximo año, más que su previsión 
inicial de 1.6% en septiembre.

El organismo también elevó su previsión de creci-
miento en el Reino Unido en 0.5 % puntos porcentuales 
a 1.7 %, debido al mayor gasto público previsto por el 
nuevo gobierno laborista.

La economía china proyecta ahora una expansión 
de 4.7 % para 2025, un aumento de 0.2 puntos porcen-
tuales, mientras que el crecimiento de India subió en 
0.1 % puntos porcentuales a 6.9 %.

Pero tanto Alemania como Francia tuvieron reduc-
ciones de 0.3 puntos porcentuales en sus pronósticos, 
a 0.7% y 0.9% respectivamente, a causa de sus crisis 
políticas y de sus crecientes presiones fiscales.

                                                     CON INFORMACIÓN DE AFP



Las y los poblanos disfrutaron de la caravana 
Coca-Cola 2024 junto con Céspedes y Chedraui

SE CONTÓ CON LA ASISTENCIA DE  ALREDEDOR DE 500 MIL PERSONAS EL EVENTO
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E
n un ambiente familiar y como parte de las actividades que 
impulsa el Gobierno de la Ciudad por la época decembrina el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina y el presidente 
municipal, Pepe Chedraui Budib encabezaron la Caravana 
Navideña Coca-Cola 2024.

 Acompañados por la presidenta del Sistema Estatal DIF, Gabriela Bonilla 
y la presidenta honoraria del Patronato del Sistema Municipal DIF, MariElise 
Budib, dieron el banderazo de salida a un toluco, ocho plataformas, ocho 
carros de arrastre, tres globos y nueve comparsas que recorrieron el Bulevar 
5 de Mayo desde el Arco de Loreto hasta el Parque Juárez. 

El espectáculo, que FEMSA trajo a Puebla por petición del alcalde Pepe 
Chedraui Budib, fue disfrutado por alrededor de 500 mil poblanas y pobla-
nos, quienes también observaron un dirigible en el cielo de Puebla, 120 ta-
lentos con trajes luminosos que realizaban acrobacias y un Santa Claus de 
ocho metros de altura.

De esta manera, el Gobierno del Estado y el de la Ciudad trabajan de la 
mano con la iniciativa privada en el impulso de acciones para fomentar la 
convivencia familiar y el sano esparcimiento. REDACCIÓN

EL GOBIERNO DE LA CIUDAD TRABAJA CON LA 
INICIATIVA PRIVADA EN EL IMPULSO DE ACCIONES 

PARA FOMENTAR LA CONVIVENCIA FAMILIAR
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